

Hommage à Jacques Béland

PARU DANS LA PRESSE, 10 MAI 2013

BÉLAND, Jacques 1923 - 2013 Au CHSLD à Notre-Dame de Grâce, le 7 mai 2013, à l'âge de 90 ans, est décédé M. Jacques Béland, époux de Mme Suzanne Pariseau. Outre son épouse, il laisse dans le deuil son frère Gabriel (Luce Audet), deux beaux-frères Charles (Marguerite Blais), Georges (feu Alberte Raymond). Il quitte également ses neveux et nièces, ainsi que de nombreux amis. Une liturgie de la parole sera célébrée le samedi 11 mai à 14 h 30 en la chapelle du complexe. Les membres de la famille seront présents à compter de 13 h 30 afin d'accueillir parents et amis. Direction Complexe funéraire Mozart Desforges Inc. 331, av. Bethany, Lachute Tél. : 450 562-3636 Téléc. : 450 562-6864 resfunmozart@videotron.ca

PARU DANS LE BULLETIN DE L'ORDRE DES GÉOLOGUES DU QUÉBEC (Janvier 2014)

Après une retraite longue et paisible, Jacques Béland nous a quittés le 7 mai 2013. Il s'est éteint à Montréal, entouré des siens, à l'âge de 90 ans. Jacques Béland était originaire du Témiscouata. Il s'est initié à la géologie à l'Université Laval avant de poursuivre ses études doctorales à l'Université Princeton. De retour au Québec il fut pendant plusieurs années attaché au Ministère des Ressources naturelles où ses travaux de terrain le conduisirent à développer une expertise stratigraphique et structurale remarquable des Appalaches du Québec, une passion qui l'anima durant toute sa remarquable carrière. Jacques Béland a par la suite poursuivi une carrière de 25 ans, de 1962 à 1987, comme chercheur et enseignant à l'Université de Montréal. L'Association professionnelle des géologues et géophysiciens du Québec (APGGQ) lui avait décerné le Grand Mérite Géoscientifique en 1994. Jacques Béland a enseigné la géologie structurale à plusieurs cohortes d'étudiants devenus par la suite membres de l'Ordre des géologues du Québec. Michel Malo, Robert Marquis, Donna Kirkwood et Jean Goutier furent parmi les derniers étudiants à profiter de l'enseignement inspirant de Jacques Béland et témoignent de leur admiration et profond respect envers lui en partageant avec tous les membres de l'OGQ le souvenir de la magnifique carrière de ce grand géologue québécois.



NOTES PERSONNELLES (Prof. Michel A. Bouchard)

Jacques Béland fut Directeur du Département de Géologie de 1966 à 1975. Il fut le principal artisan de l'éclosion de ce département qui vit à cette période l'embauche d'une douzaine de professeurs de renommée internationale. Expert de la géologie structurale et de la tectonique, et auteurs de nombreux rapports géologiques en Mauricie et dans le Bas Saint-Laurent, il était également un naturaliste enthousiaste

s'intéressant entre autres à l'archéologie et à l'art rupestre, dont il fut parmi les premiers à en reconnaître l'intérêt, dès 1951. Collègue respecté, il était apprécié tant par ses confrères que par les étudiants pour sa rigueur et sa bonne humeur.